



**“Hay que evitar la polarización de una entidad que debe ser un apoyo a los consistorios”**

**KOLDO MEDIAVILLA**  
Responsable institucional del EBB

**“EH Bildu duplica en representantes al PNV en Gipuzkoa, aunque en el resto de territorios no”**

**UNAI URRUZUNO**  
Portavoz de EH Bildu

tos vascos”, argumentó el buruki-  
de del PNV.

En esa misma línea, resaltó que, para conseguir la lista unitaria, hay tiempo hasta el mes de septiembre y el PNV “no va a dudar en posibilitar” este empeño. Sin embargo, recordó a la coalición independentista que atendiendo a los números no le corresponde presidir el organismo: “Sin ánimo de polemizar con las manifestaciones del coordinador general de EH Bildu, la opción mayoritaria, según los propios estatutos de este organismo, es la del PNV”.

También recordó Mediavilla que los actuales reglamentos de la Asociación de Municipios Vascos se aprobaron en 2015 en virtud de un pacto suscrito entre PNV y EH Bildu, que favoreció la reincorporación de los municipios dirigidos por representantes de la izquierda abertzale a este entidad, que pasaron a formar parte de sus órganos directivos “tras años de distanciamiento”. Por último, el dirigente jeltzale quiso dejar claro que el PNV aboga, “desde el respeto a cada cual y a lo que representa, por continuar trabajando conjuntamente en los órganos directivos de Eudel, evitando la polarización política de una entidad que debe servir como apoyo y herramienta de mejora de los servicios locales dentro la mayor autonomía municipal”.

**EL PNV TIENE MAYORÍA “POR POCO”** Por su parte, en EH Bildu matizaron su posición inicial y reconocieron que el PNV tiene la mayoría en el ente, aunque “por muy poco”. Así lo expresó Unai Urruzuno en Euskadi Irratia, donde consideró que ambas formaciones han tenido un resultado “muy parecido en representantes”.

Más allá, detalló que en Gipuzkoa EH Bildu “duplica” al PNV en representantes municipales, pero admitió que, “en el total de los tres territorios, no”.

Por ello, lamentó que si las alcaldías de Gasteiz y Durango hubieran recaído en EH Bildu, la coalición tendría la mayoría en la asociación de municipios. “Esta puede ser una pista más, no la única ni la definitiva, para entender lo que ha pasado en Gasteiz y en Durango”, argumentó Urruzuno. ●

# El Gobierno vasco lamenta que las elecciones paralicen el traspaso de competencias

Lakua recurrirá ante el Constitucional la Ley estatal de Bienestar Animal

**GASTEIZ** – La consejera de Gobernanza Pública y Autogobierno del Gobierno vasco, Olatz Garamendi, lamentó ayer que, con la convocatoria de elecciones generales para el 23 de julio, “han quedado paralizadas” las negociaciones de las transferencias pendientes a Euskadi, algunas de las cuales estaban “muy avanzadas”.

La consejera manifestó también su malestar con la falta de “avances” a la hora de ejecutar las transferencias de las competencias recogidas en el Estatuto de Gernika de 1979, pero que aún no han sido traspasadas a la CAV por parte del Estado español.

Garamendi afirmó que en las últimas semanas tampoco se han registrado “avances” en este asunto. En este sentido, lamentó que, pese al acuerdo alcanzado con el Gobierno español para modificar el reglamento de la Comisión Bilateral entre Euskadi y el Estado con el fin de que en este órgano también pueda abordarse el proceso de traspasos competenciales pendientes, la celebración de las pasadas elecciones municipales y la convocatoria de las generales para el 23 de julio han impedido que se reúna este órgano.

Garamendi, que explicó que es partidaria de que este foro se pueda reunir con independencia de que sea o no en periodo preelectoral, lamentó por tanto que “en los dos últimos años de la legislatura no se ha avanzado lo suficiente o no ha habido el suficiente empuje, impulso o voluntad política –por parte del Gobierno de Pedro Sánchez– para poder seguir con esas transferencias y con el desarrollo y el cumplimiento integral del Estatuto de Gernika”.



La consejera Garamendi, ayer en rueda de prensa. Foto: Efe

“Nosotros, no obstante, seguimos trabajando en propuestas nuevas. Independientemente de la parálisis por el otro lado, vamos a seguir desarrollando propuestas en todas y cada una de las materias que tenemos pendientes”, defendió.

**BIENESTAR ANIMAL** Por otra parte, la consejera anunció que el Gobierno vasco ha aprobado la interposición de un recurso de inconstitucionalidad contra la Ley Estatal de Protección de los Derechos y el Bienestar de los Animales, al considerar que este texto “invade” sus competencias y “vul-

nera” el principio de seguridad jurídica a la hora de aplicar la normativa correspondiente.

Mientras tanto, Garamendi informó de que el Ejecutivo autonómico ha autorizado también abrir una negociación sobre este asunto en el seno de la Comisión Bilateral de Cooperación Estado-Comunidad Autónoma, con el fin de tratar de cerrar un acuerdo y evitar así el recurso ante el Constitucional.

Lakua considera que algunos artículos de la ley estatal invaden competencias ejecutivas que corresponden a Euskadi en materia de agricultura y ganadería, medio ambiente y sanidad. –NTM

## Convocan movilizaciones en la Ertzaintza

**Los sindicatos y el colectivo Ertzainas en Lucha acuerdan manifestarse juntos mañana y el día 29**

**BILBAO** – Los sindicatos ErNE, ESAN, SIPE, EUSPEL y el colectivo Ertzainas en Lucha acordaron ayer volver a movilizarse juntos para reclamar al departamento de Seguridad la renovación del acuerdo

regulador de la Ertzaintza. Ambas partes se movilizarán unidas tanto mañana ante el Parlamento Vasco, como el próximo martes en una manifestación desde el Parlamento a Lehendakartza con motivo del Consejo del Gobierno vasco y el día 29 en Bilbao, cuando se presenta el Tour de Francia, aunque en este caso se está pendiente de los permisos correspondientes. Ertzainas en Lucha, EKOS y las centrales de la “unidad sindical” consideraron en

un comunicado conjunto que tras la reunión con las centrales “salimos unidos y reforzados”.

Explicaron que el acuerdo incluye pagar juntos los autobuses para las movilizaciones, que se realizarán sin logos ni estandartes, presentar un “texto común” en las negociaciones con Seguridad y que un preacuerdo sea sometido a la votación de todos los ertzainas, algo que los sindicatos sostienen haber tenido siempre previsto. –NTM